
G20 汉堡峰会“一带一路”中德合

作论坛上，瑞士 SIGG（希格公司）CEO

安东尼奥发表《欧洲百年品牌，嫁接中

国动力》主题演讲，阐述了哈尔斯跨国

并购，打造一条全新价值链的丝路精

神，这是我市融入“一带一路”的缩影。

在全球经济一体化的今天，我市需要更

多像哈尔斯这样的企业。

除了王力集团收购意大利亚萨合

莱锁业、哈尔斯收购瑞士希格公司之

外，我市融入“一带一路”可以说是“盆

景”不少，“风景”不多。选择什么样的

路径融入“一带一路”对我市众多企业

来说是一场不小的考验。

建设海外仓是融入“一带一路”的

路径之一。随着电子商务越来越普及，

网购近些年呈爆发式增长。当不少商

家承诺 24 小时到货时，我们怎样赚老

外的钱？海外仓在全球的布局，决定着

企业在全球电子商务大战中能否胜

出。如果说我们出击晚了一拍，那么就

可以抱团合作，瞄准目标，有的放矢，也

可以采用大仓套小仓的模式，差异化组

织企业建仓，既可以降低成本，又能集

聚资金加速建仓步伐。

搭上央企的顺风车是融入“一带一

路”的路径之二。我国高铁技术全球领

先，高铁输出是国家战略，我市某企业

主攻高铁导线多年，临门一脚如果成

功，其前景无可估量。央企出国修路、

建桥、修港口、建高楼，加上亚投行的资

金后盾，风生水起，热火朝天。我市若

要搭上央企的顺风车，一是企业要苦练

内功，生产出高质量竞争力强的产品；

二是政府应为企业搭建接轨央企的桥

梁，让更多央企熟悉我市企业，认同、采

购、青睐我市产品。

海外收购是融入“一带一路”的路

径之三。吉利收购了沃尔沃以后，技术

和品牌效应受益匪浅。然而海外收购

对企业来说难度很大，政府和行业协会

应该在其中大有作为。

“一带一路”建设植根于历史，但面

向未来；“一带一路”源自中国，但属于

世界。站在五金产业转型升级的十字

路口，方向决定命运，行动关系未来，只

要我们主动融入“一带一路”，开创新机

遇、谋求新动力、拓展新空间，就一定能

早日实现永康新腾飞。
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永康上门家教

小初高各科81051968

初高中数理化精辅

548774，15257919315

金联房产诚聘

房 产 销 售 员 5 名 可 培

养，女办公文员。电话：

13858909339

芝英锅厂招聘

8265 生产管理、销售管

理、品管、检验仓管等。

520207，15858957585

永康旅行社招聘

8271因公司需要，招会计

一名，需持会计证；门市

经 理 一 名 ，有 意 者 请 来

电。联系电话：618499，

13967918499

收购出租出售

发电机，13588613758

果园转让

8198 现有芝英果园几十

亩，环境好，可开农庄，电

话：13868958727

老快餐店低价转让

8201，15158919963，754449

商铺出租

8193 阿庆嫂隔壁 1800㎡
住 宅 辅 商 出 租 ，可 分 租

680198，13806770198

干洗鞋店转让

8254 丽州商城旁十年老

店697125，13858927822

设备转让

8258一批木工设备转让，

吕18867978199，679973

寻求合作或转让

位于武义县城西溪路金

星商城二楼的游乐场，寻

教培或游戏娱乐业合作，

可整体或部分转让。证

件齐全，生源多，地段好，

环 境 优 。 联 系 电 话 ：

13967963763

住宅转让

9843 下里溪河边白垤里

隔壁，4 间住宅未建房，

国 有 出 让 ，可 分 户 。

548349，13705897998

房屋转让

8153龙川东路套房店面转

让13705897440，797440

幢房转让

8165 南苑东路二间六层

整幢转让，可分层694689

武义东干厂房转让

8169 占地 5600㎡，建筑

3500㎡，13905890541

套房出租或转让

8265 世贸中心复式 200

多 平 方 米 出 租 或 转 让 。

15858957585，520207

套房转让

8274 城西教师楼套房转

让13819901578，681578

幢房转让

8280 方岩景区拆迁返还

地占地 100㎡，已建好毛

坯房，地段优，价面议。

13758977107

西虹幢房转让

8286一间半，龙川公园旁

套房转让。13065925889

厂房出租

8292白云工业基地一层厂

房5000㎡出租。669916，

18867197766，757766

场地出租

8314市郊8000㎡场地，其

中水泥地7000㎡，水电全。

13758980596，563596

房源信息房源信息招聘信息

商务信息

房源信息

张清游泳队
暑期培训班

招 生
游泳培训基地一：会展中心对

面田宅游泳馆。
游泳培训基地二：永祥白雁口

村山水农庄。
联系电话：
13486904243（543243）
13626792933（375169）

舟山镇端头村以“党建+”为引领

开展垃圾分类“三化”处理，月均外运垃

圾不足半吨，打造了农村垃圾分类的

“端头样本”（详见本报 8 日 1 版相关报

道）。

“世界上并没有垃圾，垃圾只是放

错位置的资源”，这一观念已经被公众

广泛接受。生活垃圾里面有很多宝贝，

诸如塑料、纸张、玻璃、金属等，都可以

回收再利用，即便是厨余垃圾，也可以

变废为宝制成肥料。但现实是，由于长

期以来没有实行垃圾分类，或分类不彻

底，导致这些资源大部分被丢弃，不仅

造成浪费，也给环境带来压力，垃圾围

城现象日益严重。

以我市为例，垃圾处理经历了从最

初的随意倾倒，到混合填埋，再到混合

焚烧的过程，这种依靠末端处理的方

式，确实在一定时间内缓解了垃圾围

城的困境。但是，垃圾填埋焚烧设施资

源消耗多、处理周期长等问题日益突

出，还会带来环境污染。据环卫部门统

计，全市每日进入垃圾填埋场和垃圾焚

烧电厂的生活垃圾约 1350 吨，已经接

近满负荷，用“形势严峻”来形容当前的

垃圾处理问题一点也不为过。

小垃圾，大问题，更是大学问。要

解决这些问题，必须探索新的垃圾处理

方式，那就是通过垃圾分类处理减量

化、无害化、资源化，从源头上解决小垃

圾带来的大问题。其实，垃圾分类的话

题由来已久，各级党委政府也高度重

视。比如我市，经过多年宣传引导，全

市 100%行政村开展了垃圾分类减量工

作，城区也在金胜花苑、城南别墅等小区

开展了垃圾分类试点，太阳能堆肥处理

站、建筑垃圾处理场、餐厨垃圾处置中心

等项目加快布局，基本形成了垃圾分类、

收运、处置的硬件支撑。

但不可否认的是，由于认识不到

位、分类不到位、处理不到位等多方面

原因，垃圾分类在实际操作层面还存在

这样那样的问题，依然停留在“想象中

很美”的阶段。端头村以“党建+”为引

领开展垃圾分类“三化”处理，为我市全

域开展垃圾分类工作提供了很好的示

范，可学可用可推广。

“端头经验”的示范意义，首先在于

通过提升村民意识，实现了垃圾源头分

类。这也是实行垃圾分类最基础的工

作。村民将垃圾分为厨余垃圾和生活

垃圾分类投放，再由保洁员进行二次分

拣，细分成 15 类回收利用，让垃圾“各

回各家”。其次，通过统一发放带有编

号的垃圾袋，实现垃圾分类可追溯管

理。同时，保洁员对村民垃圾分类情况

进行评分，看似小举措，在农村“熟人社

会”却能起到意想不到的效果。再次，

通过开设资源兑换超市，对废旧电池、

灯泡、灯管等进行有奖回收，大大提高

了村民的积极性。还有最重要的一点，

就是通过实行党员联户包干制度，解决

了长效管理的问题。党员不仅要起带

头作用，还要担任“指导员”和“监督

员”。如每月 5 次以上评级为差的农

户，联系党员必须进行指导培训；党员

所联系的农户连续 3 个月评级为差的，

将扣除该党员5分积分。

当然，垃圾分类不只是物理拆拣，

更指向生产生活观念的变迁。垃圾分

类也并非一蹴而就，需要全市上下达成

共识，保持恒心，坚持不懈，让公众逐渐

感受到垃圾分类带来的益处，让垃圾分

类逐渐成为公众行为自觉。

往前翻“永康城西新区”微信公众

号的历史消息，就能找到《撸起袖子加

油干》系列综述的首篇，从 2 月 8 日至

今，这一系列的城西故事已连载了19期

⋯⋯经过半年的实践，城西新区用成果

检验了这个新媒体服务平台的适用性。

看了本报 7 月 13 日头版的这篇报

道，我当即上网去找，想翻阅这半年来

城西讲的“章回故事”。也许是我网络

功夫不深，没全部翻到，但是看到了 5

月 14 日《撸起袖子加油干——城西新

区一周工作综述（十）》，“积力之所举，

则无不胜也。众智之所为，则无不成

也”；又看到了第十三回和第十九回，

“天下难事，必作于易；天下大事，必作

于细”。回回图文并茂，言简意赅，虽然

都是手机照，但丰富多彩，就像大家每

天在微信朋友圈分享的，很接地气。

城西新区从事宣传工作的陈鹏说

得没错：“每周一篇，看似平平淡淡，总

结却总是精心谋篇。”移动互联的时代，

人人一个屏幕，人人都有讲不完的故

事，人人可从这个屏幕上翻阅看不完的

故事。半年来，城西微信公众号已成一

个新媒体服务平台，上面的系列故事，

诸如高新园区企业交流会、剿劣工作、

美丽乡村建设、党建工作等，讲的都是

本地百姓自己身边的故事，都是群众喜

闻乐见的故事。

如7月8日《城西新区一周工作综述

（十九）》，城西新区全体镇、村干部迎高

温战酷暑，立足本职工作，扎实推进各项

工作。其中有：永康高新区企业家论坛

（第二期）如约而至；“五水共治”方面有

周六河长治水日、省督考组检查、“河小

二”在行动；还有治危拆违，“三改一拆”，

综合执法，市容整治；日常工作以及各村

工作动态。所有这些，群众都能“键对

键”“面对面”互动交流，起到了上情下

达、下情上传、一呼百应的作用，也革新

了多年来镇街区工作的传统模式。

习近平总书记在谈到提高宣传引

导水平时指出：讲好故事，事半功倍。

这虽然是对新闻工作者提出的要求，但

是同样适合我们城西新区宣传阵地和

从事宣传工作的人员。城西公众号把

故事讲好了，讲得有地气和人气的气场

了，吸引力和传播力也就强了。半年的

实践让城西新区体会到，通过这个平

台，工作人员还能及时了解到群众的质

疑、投诉，对此逐一作出政策解答和办

理回复；同时，微信也成为干部们交流

工作的重要工具。工作中他们把各自

遇到的问题、解决和处理办法通过微信

平台“晒”出来，集思广益处理难题。

撸起袖子加油干，关键在于“干”，

切莫“撸起袖子”装装样子，做公众号也

一样。现实中，确实有不少公众号在

“装样子”，“热”过一阵子就成了个“空

架子”。希望不仅仅是宣传工作者，广

大党员干部都要用好公众号，在屏幕上

讲好故事。要向北京市委书记蔡奇在

浙江任职时那样，做个粉丝过千万的大

V“蔡叔”。因此，乐见城西新区创新工

作模式，扎扎实实搞好宣传工作，每周

与老百姓见面的系列故事越讲越精彩。

“端头经验”可学可用可推广

乐见“城西故事”越讲越精彩

永康融入“一带一路”的路径选择

由于认识不到位、分类不到位、处理不到
位等多方面原因，垃圾分类在实际操作层面还
存在这样那样的问题，依然停留在“想象中很
美”的阶段。端头村以“党建+”为引领开展垃
圾分类“三化”处理，为我市全域开展垃圾分类
工作提供了很好的示范，可学可用可推广。

□本报评论员
张赤奎

□本报特约评论员
赵开浪

□本报特约评论员
王国荣 撸起袖子加油干，关键在于“干”，切莫

“撸起袖子”装装样子，做公众号也一样。现
实中，确实有不少公众号在“装样子”，“热”过
一阵子就成了个“空架子”。希望不仅仅是宣
传工作者，广大党员干部都要用好公众号，在
屏幕上讲好故事。

“一带一路”建设植根于历史，但面向未
来；“一带一路”源自中国，但属于世界。站在
五金产业转型升级的十字路口，方向决定命
运，行动关系未来，只要我们主动融入“一带
一路”，开创新机遇、谋求新动力、拓展新空
间，就一定能早日实现永康新腾飞。


